

Un outil complémentaire

Autor(en): **Schibler, Gabi / Donzel, Raphael**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Mobile : la revue d'éducation physique et de sport**

Band (Jahr): **10 (2008)**

Heft 6

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-995618>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Un outil complémentaire

Cheffe du projet qeps.ch, Gabi Schibler a parcouru la Suisse pour nouer contact avec tous les responsables cantonaux de l'éducation physique. L'accueil a été positif, les premières réponses favorables déjà enregistrées.

Interview: Raphael Donzel; photo: Ulrich Känzig



► **«mobile»: comment qeps.ch est-il perçu par les différents acteurs cantonaux?** Gabi Schibler: globalement, de manière positive. La valeur du produit, de même que son utilité pour l'éducation physique et sportive sont reconnues. Il y a bien eu quelques inquiétudes liées aux réformes de la formation en cours dans les cantons et aux nombreuses activités que les enseignants, et particulièrement les généralistes, doivent déjà assumer. La qualité demande un investissement, mais surtout une ouverture d'esprit. qeps.ch soutient le corps enseignant et les directeurs d'école en mettant gratuitement à disposition une énorme boîte de laquelle peuvent être tirés les outils souhaités.

Qui s'est officiellement engagé en faveur de qeps.ch jusqu'à la mi-novembre? Le Tessin, Genève, la ville de Zurich et la Principauté du Liechtenstein. D'autres, comme les cantons de Neuchâtel et du Jura ont donné un préavis favorable. A l'heure actuelle, seul Glaris a refusé, tandis que Bâle-Ville privilégie une variante individualisée. Le dialogue n'est toutefois pas rompu avec ces cantons. Nous allons reprendre contact prochainement pour relancer les discussions.

Trois variantes leur sont proposées: standard, hybride et individualisée. Laquelle recueille le plus de suffrages? La variante standard, du moins dans la phase initiale. La plupart des cantons adapteront ensuite le produit à leurs besoins (variante hybride).

L'attitude par rapport à qeps.ch est-elle différente selon que les cantons disposent ou non d'un système de gestion de la qualité (SGQ) dans la formation scolaire? En effet. Neuchâtel, par exemple, n'a pas de SGQ et a émis la volonté de profiter de l'offre globale de qeps.ch. Argovie et la ville de Zurich disposent, elles, déjà d'un tel système et ne prendront que quelques éléments de qeps.ch.

La variante standard est triple: il y a une version de base alémanique, romande et tessinoise. Contrairement à la première, les deux autres ne sont pas encore abouties. qeps.ch n'est-il pas allé plus vite que la musique en prenant déjà contact avec les cantons? En aucune manière. Nous aurions sans autres pu traduire l'intégralité de la version alémanique dans les deux autres langues. Nous ne l'avons pas fait car les adaptations linguistiques et pédagogiques sont importantes pour obtenir l'acceptation des enseignants. Nos partenaires romands et tessinois ont privilégié cette piste. Deux groupes de travail, constitués de représentants des cantons concernés, développent actuellement une offre de base dans ces deux régions en adéquation avec leurs caractéristiques culturelles.

Le Plan d'études romand (PER) est actuellement en consultation, tandis que le «Deutschschweizer Lehrplan» est en cours de développement. Quelle est la place de qeps.ch dans ce contexte? qeps.ch n'est ni un plan d'études ni un manuel et n'est donc pas un produit concurrent. C'est un outil pédagogique. De nombreux experts qui ont œuvré au développement de qeps.ch en Suisse alémanique sont impliqués dans le projet du «Deutschschweizer Lehrplan». Il est donc fort probable que des similitudes se révéleront au niveau de la structure, du contenu et de la terminologie. Le cas du PER est différent: qeps.ch n'a pas été un partenaire lors de son écriture. Le PER propose une nouvelle structure, alors que qeps.ch se base sur les manuels d'éducation physique existants. Les représentants des cantons romands de qeps.ch ont décidé de ne pas copier la systématique du PER, mais de jeter des ponts entre ces deux produits et de reprendre certains contenus. La porte n'est néanmoins pas fermée à une adaptation de qeps.ch lorsque la version définitive du PER sera connue.

Comment qeps.ch se prépare-t-il à HarmoS (Harmonisation de l'école obligatoire)? qeps.ch n'est pas une partie de HarmoS. C'est un produit spécialisé pour soutenir l'enseignement de l'éducation physique et sportive à l'école. Il intègre les aspects les plus importants et garantit des points de jonction (p. ex. développement des plans d'études, définition des standards). Contrairement à HarmoS, qeps.ch a une approche globale. Les critères pour les conditions cadre et les processus revêtent également une signification majeure. //

► Gabi Schibler est cheffe du projet qeps.ch à la Haute école fédérale de sport Macolin HEFSM.

Contact: gabi.schibler@baspo.admin.ch